

Dirección

Marta Lamas

Redacción

Cecilia Olivares

Comité editorial

Marta Acevedo
Enid Álvarez
Marisa Belausteguigoitia
Gabriela Cano
Dora Cardaci
Mary Goldsmith
Nattie Golubov
Lucero González
Sandra Lorenzano
María Consuelo Mejía
Araceli Mingo
Hortensia Moreno
Mabel Piccini
María Teresa Priego
Raquel Serur
Estela Suárez

Portada

Carlos Aguirre

Fotografía

Jesús Sánchez Uribe

Diseño

Azul Morris

Producción

Alina Barojas Beltrán

Administración

Acela Barojas Beltrán

Ventas

Ana Rosa Solís

Apoyo editorial

Patricia Ramos

Publicidad

Elvira Bolaños

Atento aviso ortográfico

En 1997, durante el I Congreso Internacional de la Lengua Española, Gabriel García Márquez propuso una relajación de las reglas que rigen el español. Entre otras, sugirió: "pongamos más uso de razón en los acentos escritos, que al fin y al cabo nadie ha de leer 'lagrima' donde diga 'lágrima' ni confundirá 'revolver' con 'revólver". Como era de esperarse, sus recomendaciones provocaron una serie de declaraciones a favor y en contra de la liberación de los "fierros normativos" que, para García Márquez, aprisionan a la lengua española.

Tal vez no haya sido casualidad: en 1999, la Academia de la Lengua asentó en su *Ortografía*, que los pronombres demostrativos no debían llevar acento a menos que se presentara una clara ambigüedad. Amparadas en esta resolución —pues aunque se reniegue de ella, la Academia sigue siendo un árbitro erudito con quien se puede acudir a consultar ciertas dudas— hemos comenzado a no acentuar "este/a, ese/a, aquel/la" en DEBATE FEMINISTA.

Avisamos atentamente a nuestras lectoras y lectores, no vaya a ser que echen en falta algunas tildes.

La Redacción

ÍNDICE

ix Editorial

EL DERECHO A SER

3 El derecho a estar sola
Denise Riley

ABORTO: EL DERECHO A DECIDIR

19 Algo más sobre el aborto
Rodolfo Vázquez

33 La cuestión del embrión: entre el derecho y la moral
Luigi Ferrajoli

54 Libertad de procreación y derecho a la interrupción voluntaria
del embarazo
Miguel Carbonell

69 El debate moral sobre el aborto
Arleen L. F. Salles

96 ¿Hay libertad después de Roe? Cómo pensar acerca del feto
Frances Kissling

116 Una demanda ciudadana: la despenalización en Uruguay
Mariana Carbajal

128 De la marginalidad a los cambios. El aborto en Colombia
Ana Cristina González Vélez

143 La situación del aborto en la Argentina. Un debate pendiente
Mariana Carbajal

158 Nicaragua: el aborto en la batalla electoral del 2006
Sofía Montenegro

- 162** El acceso al aborto por violación en la Ciudad de México: limitaciones, oportunidades y desafíos
Norma Ubaldi Garcete y Mariana Winocur
- 185** Paulina, un caso paradigmático
Mariana Winocur
- 206** Con Paulina todas ganamos. Aprendizajes del caso y otras acciones exitosas en materia de aborto
Norma Ubaldi Garcete
- 221** Un público interpelado por “el caso Paulina”
Alicia Márquez Murrieta

DESDE LA CRÍTICA

- 239** El poder, los fantasmas y los cuerpos. Políticas corporales y subjetivación en la transición chilena
Rodrigo Parrini Roses

DESDE LA GESTIÓN

- 261** Transversalizando la perspectiva de género mediante instrumentos de control de gestión
Elizabeth Guerrero Caviedes

DESDE LA LITERATURA

- 321** Elena Garro (1916-1998)
Lucía Melgar

DESDE EL DIVÁN

- 327** ¿Por qué hacer psicoanálisis?
Beatriz Sánchez Guadarrama

DESDE LAS FRONTERAS

- 331** "Let us be the healing wound". Escribiendo desde la herida
Claire Joysmith

DESDE LA MEMORIA

- 345** Liliana en Buenos Aires
Mariana Carbajal

LECTURAS

- 355** Sobre cultura femenina
Hortensia Moreno

ARGÜENDE

- 365** Noches árabes al pastor
Jesusa Rodríguez
- 384** Chivo expiatorio
Liliana Felipe y Jesusa Rodríguez

COLABORADORES

391